

## de **ENRIQUE ORTIZ**

VIVIENDA POPULAR había solicitado al prestigioso vivien-  
dista mexicano Enrique Ortiz, ex-Secretario de la Coalición  
Internacional del Hábitat (HIC), su colaboración para este  
número, en que pretendemos aunar una serie de miradas y  
reflexiones sobre nuestra Ley Nacional de Vivienda, al cum-  
plirse cuarenta años de su aprobación.

Estábamos seguros que su conocimiento, su expe-  
riencia y su perspectiva humanista y social significa-  
ría un valioso aporte a este propósito.

Por una serie de dificultades, que explica Enrique en el  
correo que transcribimos a continuación, no pudo ser,  
pero el propio correo aporta en sí mismo elementos  
muy valiosos. Comprometemos a Enrique para colabo-  
rar en el próximo número de la revista.

*Estimados Benjamín y Raúl:*

*Con mucha pena me dirijo a ustedes para disculparme por no haber atendido oportunamente la colaboración que me solicitaron para la revista Vivienda Popular.*

*Estaba fuera de la ciudad en los días que me escribieron y no vi su carta sino tiempo después ya que se traspapeló en mi escritorio.*

*Realmente siento no haberles respondido a tiempo ya que en efecto la Ley de Vivienda del '68 de su país generó un sistema de producción social único en el contexto latinoamericano, que inspiró y sigue inspirando prácticas sociales y programas institucionales en varias partes de América Latina.*

*En el caso nuestro, con el apoyo de Tito Acuña a principios de los años 70, asesoramos las primeras cooperativas de vivienda de México, mismas que integraron ayuda mutua y propiedad colectiva. Una de ellas sigue hoy vigente y ha logrado mantenerse organizada, enfrentando fuertes presiones inmobiliarias por su ubicación en una zona que, a lo largo de los años, se convirtió en un verdadero enclave de la globalización económica neoliberal.*

*Cuando fui funcionario público tomamos muchos elementos de la experiencia uruguaya para formular el Programa Nacional de Vivienda 79-82 y promover el cooperativismo de vivienda en México. Contamos entonces con la asesoría de Juan Pablo Terra, quien en esos días aciagos para vuestro país, trabajaba como funcionario de Naciones Unidas.*

*Hoy mantenemos una estrecha relación con el trabajo que viene realizando Gustavo González en Centro América y seguimos teniendo como referentes estratégicos de nuestro trabajo de incidencia en políticas públicas a FUCVAM y al cooperativismo uruguayo de vivienda.*

*Es por todas estas razones que con gusto hubiera contribuido con un texto a este número homenaje de "Vivienda Popular".*

*Valgan estas líneas para disculparme y sumarme con entusiasmo a la conmemoración de los 40 años de la Ley Nacional de Vivienda de Uruguay.*

*Con un abrazo solidario,*

*Enrique Ortiz*